



沼小だより

<https://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/gakko/numanohata-es/>



学校教育目標

進んでよく考える子ども 健康で明るい子ども
力を合わせてやりぬく子ども

今年の漢字は「**貪**」

12月に入り一段と寒さが厳しくなりましたが、雪が降ると子供たちは嬉々として外に出ていきます。元気に雪遊びをする子供たちを見て、「いつの時代も子供は風の子だ」と感じます。



先日、年末の風物詩となっている今年の漢字が「熊」に決定したと発表になりました。秋から全国で続く熊出没による被害やパンダ（熊猫）の中国返還などが理由です。苫小牧では大きな被害はなかったものの、クマ出没のニュースに不安を覚えた方も多いこと思います。

ヒグマは日本最大の陸生哺乳類で、成獣のオスは体長2.0~2.8メートル、体重250~500キログラムに達することもあります。体は大きいですが身体能力は高く、時速40km以上で走ることができ、水泳も得意です。木登りや穴掘りも得意で、獲物を引き裂くのに適した長く鋭い爪も持っています。また、嗅覚が非常に鋭く、犬の7倍とも言われます。季節によって食べるものを変える雑食性で、植物の葉や茎、木の実、昆虫、魚類、シカなどの哺乳類まで幅広く捕食します。この多様な食性と優れた学習能力から、本来は臆病で森林地帯に人を避けて暮らしていますが、近年、人間の食べ物の味を覚えたり、興味本位で接近されたりすることで人慣れし、警戒心が薄れてしまったことが、人里に出没するようになった原因と言われています。人間の生態系への影響の大きさと、野生生物との共生の難しさを考えさせられる事案です。

さて、子供たちは、そして皆様は、今年一年を振り返ってどのような漢字を思い起こすでしょうか。本校のこの1年を振り返ってみると、入学式、運動会、宿泊学習、修学旅行、



学習発表会などの大きな行事は、ほぼ予定通り実施することができました。また、タブレットの活用や自己選択とまとめや振り返りに重点を置いた授業などの「いつもの学習」の充実とともに、外部講師による授業や学校を飛び出しての見学学習など、「いつもとちょっと違う学習」の充実も図ってきたところです。さらに来年も「子供を主役にした学校づくり」を充実させていきたいという願いを込めて、私は「充」を今年の沼小の漢字にしたいと考えましたが、いかがでしょうか。

来る2026年も、沼ノ端小学校が子供たちを大きく成長させる場でありたいと思います。保護者・地域の皆様には、今年も本校の教育活動にご理解・ご協力をいただき、まことにありがとうございました。よいお年をお迎え下さい。

令和7年12月 沼ノ端小学校長 大塚 志保

冬休み中の連絡について

12月27日(土)～1月4日(日)までの間、本校は学校閉庁日の関係で職員不在となります。学校への連絡は、12月26日(金)まで、または1月5日(月)以降の平日にお願いします(8:00～16:30)。

緊急の連絡については、以下へお願いします。

【12月27日(土)～1月4日(日)】

0144-32-6111
(苦小牧市役所 代表)

不審者や事故等、子どもの生命や安全に関わる場合は、速やかに警察・救急等へご連絡ください。



体罰等調査のお願い

先週、保護者の皆様に、「教職員による体罰や児童生徒への不適切な行為に関する調査」をお願いしました。Web上で回答する方式となっています。さくら連絡網のメールをご覧いただき、ご協力くださいますようお願いします。

年賀状について

本校では、各ご家庭や教員の個人情報保護の観点から、原則として教員が子どもたちに年賀状を出すことを控えさせていただいております。

お子さんが担任等に年賀状を出される場合は、学校の住所を教えていただきたいと思います。よろしくお願いします。

【学校の住所】

〒059-1301
苦小牧市東開町6丁目1-1
苦小牧市立沼ノ端小学校



1月の行事予定

1月の帰宅時刻は、午後4時まで。

※予定していた行事が延期、中止となる場合があります。

1日	木	元日 学校閉庁日(～3日) 冬季休業(～13日)	17日	土	
2日	金		18日	日	
3日	土		19日	月	スクールカウンセラー来校(午後)
4日	日		20日	火	PTAお手玉の会
5日	月		21日	水	
6日	火		22日	木	児童会⑪
7日	水		23日	金	
8日	木		24日	土	
9日	金		25日	日	
10日	土		26日	月	
11日	日		27日	火	PTA朝の読み聞かせ(1, 3組) 1, 2, 3, 6年スケート学習
12日	月	成人の日	28日	水	スクールカウンセラー来校(午前)・ 6年生への授業
13日	火		29日	木	PTA朝の読み聞かせ(2組)
14日	水	3学期始業式(4時間授業・給食あり)	30日	金	
15日	木	1, 4, 5年スケート学習	31日	土	
16日	金	6年乗り入れ(沼ノ端中の先生による)授業			

今月の地震を通して…

12月8日(月)夜に発生した青森県東方沖の地震では、津波注意報が発令され、深夜の自主避難をされたご家庭も少なくなかったと聞きました。改めて、**苫小牧市における避難等の対応についてお知らせします。**

- ・**長期休業中や休日など学校管理下でない時に避難すべき状況となつた際は、防災無線の情報をもとに行動してください。**
- ・**避難する際の方法や場所、お子さんと離ればなれになった時の連絡方法などを、日頃からお子さんと確認してください（添付ファイルの資料も参考にしてください）。**

12月12日(金)昼の地震では、緊急地震速報の受信後すぐに、校内放送で「机の下等に身を隠すこと、窓ガラス等からできるだけ離れること」等を連絡し、子供たちは本格的な揺れが始まる前に適切に行動できました。学校やご家庭での取組や指導をとおして、子供たちに防災への意識が定着していることが感じられました。

はじめての学習発表会！

11月29日(土)、昨年度までの音楽発表会から内容等を変更し学習発表会として開催しました。学級閉鎖の影響で延期した2年生も、12月16日(火)の参観日で保護者の方に発表しました。

国語や理科、総合的な学習の時間で学んだことの発表あり、音楽(器楽や合唱)、体育(ダンスや体つくり運動)の発表ありと、日頃の学習の成果をもとに、学年ごとに工夫を凝らした内容になりました。当日は多くの方にご参観いただき、ありがとうございました。



1年:あいうえおかみくんの
おはなし



2年:ぼくらは森のたんけんたい



3年:We can do it!
～3年生の初挑戦！～



4年:THE 沼小 FEVER
～秋の参観日のある1日～



5年:Let's 5 学習発表会！！



6年:Music & History